



SYMPHO-LIEN

EN PRIERE.

N° 107 - Novembre 2023

Je crois

à la Communion des saints

Qu'est-ce que l'Eglise sinon l'assemblée de tous les saints ?". La communion des saints est précisément l'Eglise. ». Et « le membre le plus important est le Christ, puisqu'il est la tête. ». La communion des saints est : « **communion dans la foi**. La foi des fidèles est [...] trésor de vie qui s'enrichit en étant partagé ». « **communion des sacrements**. ». « **communion des charismes** : "à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée en vue du bien commun" (1Co 12,7). **Le partage avec le prochain** : « "Ils mettaient tout en commun" (Ac 4,32). **La communion de la charité**. **La communion de l'Eglise du ciel et de la terre**.

L'intercession des saints. "Etant en effet plus intimement liés avec le Christ, les habitants du ciel contribuent à affermir plus solidement l'Eglise en sainteté... Ils ne cessent d'intercéder pour nous auprès du Père, offrant les mérites qu'ils ont acquis sur terre par l'unique Médiateur de Dieu et des hommes, le Christ Jésus ... Ainsi leur sollicitude fraternelle est du plus grand secours pour notre infirmité » :

Ne pleurez pas, je vous serai plus utile après ma mort et je vous aiderai plus efficacement que pendant ma vie (S. Dominique, mourant, à ses frères, cf. Jourdain de Saxe, lib. 93). Je passerai mon ciel à faire du bien sur la terre (Ste. Thérèse de l'Enfant-Jésus, verba).

La communion avec les saints. *Le Christ, nous l'adorons, parce qu'il est le fils de Dieu; quant aux martyrs, nous les aimons comme disciples et imitateurs du Seigneur, et c'est juste, à cause de leur dévotion incomparable envers leur roi et maître; puissions-nous, nous aussi, être leurs compagnons et leurs condisciples (S. Polycarpe, mart. 17).*

La communion avec les défunts. "Reconnaissant dès l'abord cette communion qui existe à l'intérieur de tout le corps mystique de Jésus-Christ, l'Eglise en ses membres qui cheminent sur terre a entouré de beaucoup de piété la mémoire des défunts dès les premiers temps du christianisme en offrant aussi pour eux ses suffrages; car 'la pensée de prier pour les morts, afin qu'ils soient délivrés de leurs péchés, est une pensée et pieuse' (2M 12,45)".

Notre prière pour eux peut non seulement les aider mais aussi rendre efficace leur intercession en notre faveur. (CEC 946 à 959)

Amen, je vous le dis : chaque fois que vous ne l'avez pas fait à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous ne l'avez pas fait.

Evangile du 26 novembre – Mt 25, 31 – 46-

Souvent nous avons tendance à opposer ou même simplement à séparer l'amour de Dieu ou l'amour du prochain, à les séparer dans le temps : un temps pour la prière et un temps pour la charité, à les distinguer dans l'ordre des priorités, dans un sens comme dans un autre d'ailleurs, nous pouvons prendre le prétexte de la charité pour ne pas prier, alors nous oublions que le seul qui sache vraiment aimer, c'est Jésus, et que me mettre en relation avec lui, c'est porter sa parole, son amour, pas le mien qui est trop pauvre, trop intéressé aussi. Nous pouvons prendre le prétexte de la prière pour ne pas aimer les autres, les aider, nous mettre à leur service, mais alors nous ne sommes que des cuivres qui résonnent.

Le seul Evangile qui unisse à ce point l'amour de Dieu et l'amour du prochain, au point de les confondre, c'est l'Evangile d'aujourd'hui qui nous rappelle que le Seigneur Jésus est présent, d'une présence réelle dans ceux qui souffrent, qui ont besoin de nous, de lui. La présence réelle de Jésus, ce n'est pas seulement l'Eucharistie, même si puiser dans l'Eucharistie, c'est puiser à la source même de l'Amour, elle est aussi dans la personne de l'autre.

Dans l'Evangile, Jésus ne dit pas, ce que vous avez fait à l'un de ces plus petits, c'est comme si c'était à moi que vous l'avez fait, mais il dit, c'est à moi que vous l'avez fait. Il est donc réellement présent dans ces pauvres, dans ces plus petits, dans ceux qui ne sont pas considérés, pas considérés selon les critères du monde, du pouvoir, de la richesse. Depuis cet Evangile, nous pouvons dire de notre prochain, de tous ceux qui nous entourent : c'est le Christ. Il est malade, c'est le Christ, il est en prison, c'est le Christ, il est victime, c'est le Christ, il est mourant, c'est le Christ, il est toxicomane, elle est migrante, ils sont dans la rue, c'est le Christ. Saint François d'Assise avait cette foi extraordinaire, celle de ne pas juger, celle de considérer chaque personne comme le Christ lui-même.

Viens Esprit Saint et donne-moi cette foi, cette charité, cette espérance. Alors moi-même je n'aurai plus peur d'être jugé, d'être rejeté. Je n'aurai plus peur de la mort, puisque le Père des cieux me reconnaîtra, lui aussi, lui surtout, comme son enfant bien aimé.

Méditation Mgr Emmanuel Gobilliard (évêque de Digne, ...)



L'équipe du Saint-Sympholien vous propose de tester l'application Sympholien en prière sur votre smartphone Android. Retrouvez l'ensemble des bulletins mensuels. Si vous disposez d'un smartphone Android, nous vous invitons à scanner le QR code. L'expérimentation aura lieu pendant quelques mois seulement, alors n'hésitez pas à nous envoyer vos retours par email à guy.bea.sauzay@free.f

INTENTIONS DE PRIERE

Intentions confiées par le Pape François pour novembre 2023

Prions pour le Pape, afin que, dans l'exercice de sa mission, il continue à accompagner dans la foi le troupeau qui lui est confié, avec l'aide de l'Esprit Saint.

Prions le Seigneur.

Intentions de prières confiées à la paroisse

Seigneur que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Merci de ton amour inconditionnel, de tous vos dons quotidiens, pour votre Miséricorde.

Nous te confions Alexandre, Rysin, Elzbière, Jonathan, Alice, Valérie, Georges, Daniel, Dominique, Livien, Stéphane, Guy, Matthieu, Arthur, Raphaël, Gisèle, Annick, Jeanne, Monique, Céline, Agathe, Elisabeth, Louis et Jeanne ainsi que pour tous ceux qui te prient.

Nous te confions nos défunts Philomène, Charles, Rose, Marie-Claude et Marie-Jeanne.

Nous te prions pour tous ceux qui souffrent dans le monde entier, en Palestine et en Israël, en Ukraine et en Russie,

Nous te prions pour nos familles et ceux qui se déplacent.

Donne-nous ta joie, ton amour, ta miséricorde infinie.

Nous te prions de nous donner de la persévérance au travail.

(Gratiane en CM2) Aidez-moi Seigneur à devenir une sainte.

Donne-nous piété et fécondité.

Pour une personne au bord du divorce, pour tous les parents séparés ou divorcés et leurs enfants.

Une infirmière te confie François.

Sainte Thérèse soutient notre famille dans sa prière quotidienne du chapelet.

Seigneur apprends-moi à te rester fidèle dans la prière.

Seigneur accompagne les enfants du caté.

Merci pour mon grand-père.

Tous les saints du ciel et de la terre priez pour nous.

**Oui, Seigneur, la paroisse te confie toutes ces intentions
ainsi que ceux et celles qui nous les ont confiées.**

Aujourd'hui, tant de pays sont minés par la guerre, la haine, la jalousie, la violence, le terrorisme !

Seigneur écoute notre prière pour la paix. Nous te prions plus particulièrement

Pour la fin de la guerre en Ukraine, afin que les armes soient déposées et que la voie du dialogue soit trouvée.

Pour la paix et la fin de cette monstrueuse violence en Terre Sainte.

Pour la libération de tous les otages, toutes les personnes enlevées dans toutes les régions du monde.

Pour que les gouvernants conduisent le monde sur les chemins de la paix et du dialogue.

Nous te prions aussi pour tous les artisans de la paix.

Nous te prions, Seigneur, pour la paix dans le monde. Protège, accueille, accompagne et bénis les plus pauvres, les réfugiés et les victimes de toutes les guerres ; gardes-nous unis à toi, dans la lumière de ta Résurrection. – Amen

D'après la communauté Sant'Egidio.

Seigneur, je crois que la Communion des Saints peut suppléer à mon insuffisance et à mon imperfection » de Baudouin de Ford (1120-1190)

Je vais exprimer de bouche ce que je crois de cœur : je crois, Seigneur, au Saint Esprit, à la Sainte Eglise Catholique, à la Communion des Saints ; c'est ce qui motive mon espérance, c'est là que gît ma confiance, mon assurance ; c'est ce qui fonde, si petite qu'elle soit, la tranquillité dont je jouis en professant ma foi : générosité du Saint Esprit, unité de l'Eglise Catholique, Communion des Saints. S'il m'est donné d'en haut de T'aimer et d'aimer mon prochain, mes mérites peuvent bien être maigres et peu nombreux : j'ai une autre confiance, et qui dépasse mes mérites : j'ai confiance que, par la Communion de la Charité, les mérites des Saints me sont profitables, et que la Communion des Saints peut suppléer à mon insuffisance et à mon imperfection. Amen.

Prions pour nos défunts

Cependant, grâce à l'Eucharistie, à la prière et à l'aumône, « repos et fraîcheur » peuvent être donnés aux âmes des défunts. Que l'amour puisse parvenir jusqu'à l'au-delà, que soit possible un mutuel donner et recevoir, dans lequel les uns et les autres demeurent unis par des liens d'affection au-delà des limites de la mort – cela a été une conviction fondamentale de la chrétienté à travers tous les siècles et reste aussi aujourd'hui une expérience réconfortante.

Benoit XVI Encyclique Spe Salvi 48 - 2007

Notre père, Je vous salue Marie.